

# JÓVENES DE LA PLATAFORMA JUVENIL POR LA DEMOCRACIA EXIGEN CAMPAÑA ELECTORAL LIBRE DE VIOLENCIA POLÍTICA Y UNA TRANSICIÓN PACÍFICA DEL PODER

La Plataforma Juvenil por la Democracia es espacio plural y abierto integrado por ocho (8) organizaciones juveniles dentro de las cuales se encuentra **Voto Informado, la Red Mundial de Jóvenes Políticos Honduras, El Milenio, Movimiento VOS, Movimiento GO, Asociación Estudiantil de Relaciones Internacionales, EspacioH y la Plataforma Juvenil de la Alianza por la Paz y la Justicia**, cuenta con más de ochocientos (800) jóvenes líderes, distribuidos en 17 departamentos del país, con un alcance de más de 1,000,105 votantes a nivel nacional. La Plataforma trabaja en crear espacios de participación juvenil en los cuales las preocupaciones, demandas y propuestas de la juventud hondureña sean escuchadas y atendidas, tomando en cuenta que casi el 50% del censo electoral de Honduras lo conforman jóvenes.

Los hechos vergonzosos del pasado sábado 21 de agosto por el sorteo de las posiciones en las papeletas electorales, dan un pésimo ejemplo a la juventud y a la población hondureña, dejando en evidencia que únicamente a través de la fuerza y la violencia se obtienen resultados en la política hondureña. Este suceso no es aislado, el conflicto y la violencia política se ha convertido en una práctica generalizada en los últimos procesos electorales que tiene consecuencias nefastas para Honduras. A estos comportamientos se les debe poner un alto a 90 días de las elecciones, si se pretende evitar una crisis como la que se tuvo en el año 2017 y poder tener una transición pacífica del poder para encarrilar al país.

La Plataforma Juvenil por la Democracia, de cara al inicio del periodo de campaña electoral de las Elecciones Generales del 28 de noviembre del año en curso hace un extenso llamado a los partidos políticos, a los candidatos y candidatas a elección popular, medios de comunicación y la población en general, a tomar en cuenta las siguientes demandas:

- 1. Institucionalidad electoral.** Apoyamos al Consejo Nacional Electoral (CNE) en sus esfuerzos para organizar y administrar elecciones justas, libres y transparentes. Los jóvenes hemos observado que la partidización institucional con funcionarios haciendo de activistas es una de las principales causas de conflicto electoral, en donde vemos a las autoridades airear sus discrepancias y desacuerdos en público, incluso contra otras instituciones estatales. Ocupamos un CNE seguro de lo que hace, que demuestre estabilidad interna y un trabajo técnico que brinde certidumbre. Por esa razón, pedimos que cambien su estrategia de comunicación individualizada, por una presencia más institucional que brinde confianza y certeza.
- 2. Violencia en las redes sociales.** En vista de que las redes sociales se han convertido en un instrumento de polarización y conflicto en donde la mayoría de los jóvenes obtenemos nuestra información e interactuamos; instamos a la juventud hondureña evitar bajo toda circunstancia crear, producir, compartir o difundir videos, fotografías o mensajes de odio, discriminación, intimidación o violencia, que incentiven de manera directa o indirecta a la población a realizar actividades violentas que atenten contra la dignidad, honor y seguridad de las personas.
- 3. Igualdad de género y participación de las mujeres en política.** Rechazamos categóricamente y exigimos la no emisión de campañas, mensajes u opiniones misóginas en contra de mujeres candidatas, funcionarias o involucradas de una u otra manera en política, que denigren y discriminjen sus acciones por su condición de mujeres, por el

contrario, incentivamos a los partidos políticos a impulsar y respetar el trabajo de las mujeres en política.

4. **Impunidad de muertes violentas en contexto electoral.** Desde diciembre de 2020 se han producido 13 muertes violentas en contexto electoral, la gran mayoría sin investigarse. A esta cifra se le debe sumar la veintena de muertes del proceso electoral 2017 que han quedado en la impunidad, sin investigarse y menos capturar a sus autores materiales e intelectuales. En vista del claro patrón de violencia que produce las elecciones en Honduras, pedimos a la Policía Nacional y al Ministerio Público asignar los recursos necesarios en estos próximos meses para asegurar una respuesta rápida y ayudar a los familiares de las víctimas a conocer la verdad y obtener justicia, evitando enviar un mensaje erróneo de tolerancia al dejar en impunidad tales actuaciones.
5. **Campañas políticas sin dinero sucio.** En seguimiento a los esfuerzos de la lucha contra la corrupción y el narcotráfico, exhortamos a los partidos políticos y a los candidatos y candidatas a utilizar únicamente fondos lícitos para sus campañas políticas y rehusarse terminantemente a utilizar recursos del Estado de Honduras, destinados para áreas de salud, educación, pobreza y obras públicas para hacer clientelismo político o comprar votos, abusando de la situación de necesidad y vulnerabilidad de muchos hondureños y hondureñas.

Solo evitando todo tipo de impulso a la violencia y optando por mecanismos institucionales para la solución del conflicto electoral, como son las elecciones abiertas, libres y transparentes se podrá asegurar una transición pacífica del poder en enero de 2022. Sin una nueva crisis, la juventud hondureña tendrá una importante razón para quedarse en el país y trabajar para una mejor Honduras. Desde la Plataforma Juvenil por la Democracia llamamos a la institucionalidad electoral, los partidos políticos, candidatos y candidatas a ser el ejemplo para erradicar todo tipo de violencia en la política.

**A las y los jóvenes unámonos en la campaña #PoliticaSinViolencia**

**Plataforma Juvenil por la Democracia**

**27 de agosto de 2021**

